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李東憲 台當局搞 「台

獨」 ，不僅相關部門
睡不好覺，台灣民眾
也是人心惶惶。只有
堅持兩岸和平交流，
拒絕 「台獨」 ，才是
台灣最好的道路。
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惡性撞船事件 國台辦批台方無情無義無理
【大公報訊】記者朱燁北京報道：

關於 「2．14惡性撞船事件」 後續措施以
及所謂台海 「國際水域說」 等相關問
題，國台辦發言人陳斌華在13日例行發
布會上作出回應。他指出，我們後續將
採取什麼措施，要看民進黨當局拿出什
麼樣的態度來處理 「2．14惡性撞船事
件」 ，給遇難者家屬和兩岸同胞一個什
麼樣的交代。 「民進黨當局如果迴避問
題，一味拖延，我們將採取進一步措
施，一切後果由台方承擔。」

3月5日，大陸人員離開金門返回，
後續如何發展受到廣泛關注。對此，陳

斌華表示，遇難者家屬和相關人員為什
麼離開金門，他們當天已經作了完整說
明，相信大家都已了解。

「人命關天，明明是台灣方面粗暴
對待大陸漁民導致漁船翻覆、人員死
傷，但事發至今，家屬連一句道歉都等
不到，連一個真相也得不到，台灣方面
還在以所謂 『調查程序』 來拖延問題解
決，以所謂 『執法』 來推諉卸責，他們
才是真正的 『三無』 ，無情、無義、無
理。」

陳斌華強調，民進黨當局只有正視
問題、端正態度，拿出解決問題的誠

意， 「2．14」 惡性撞船事件的善後協商
才能重啟。企圖拖延時日蒙混過關，恐
怕是打錯了算盤。

不存在所謂「國際水域」
陳斌華指出， 「2．14惡性撞船事

件」 發生至今已經30天了，台灣方面依
然未對事件發生的過程和真相作出令人
信服的說明，而且在回應社會各界質疑
的說法上前後矛盾、漏洞百出，態度更
是出爾反爾，顯示其根本就不想解決問
題，反而在不斷製造問題。島內各界及
輿論對此早就口誅筆伐。民進黨當局不

反思檢討自身問題，試圖通過歪曲、抹
黑遇難者家屬正當合理訴求來轉移焦
點、推諉卸責，令人憤慨。

「2.14」 惡性撞船事件發生後，民
進黨當局藉機站隊美國所謂台海 「國際
水域說」 ，附和美方聲稱 「中共單方面
宣布對台灣和台海的主張是將台灣海峽
變成內海」 ，企圖關聯所謂 「台海航行
自由」 、全球貿易運輸等問題，推動外
部勢力介入台海局勢、將台灣海峽 「國
際化」 。

對此，陳斌華指出，海峽兩岸都是
中國的領土，中國對台灣海峽享有主

權、主權權利和管轄權。根據《聯合國
海洋法公約》和中國國內法，台灣海峽
水域分別為中國內水、領海、毗連區和
專屬經濟區，不存在所謂的 「國際水
域」 。事實上，國際海洋法也根本就沒
有 「國際水域」 一說。

海巡沒錄像留證 管碧玲道歉
對於兩岸對撞船事件協商未果，台

灣當局 「海委會主委」 管碧玲13日稱，
台灣海巡部門未做到錄像收集證據，導
致事件遲遲未能解決，造成傷痛與社會
震盪，就此表達歉意。



親綠網紅遊歷京滬 讚大陸發達
【大公報訊】據新華社報道：國

台辦發言人陳斌華13日在例行新聞發
布會上應詢指出， 「大陸不可怕」 ，
在島內製造信息繭房、抹黑大陸的
人，才是真的可怕； 「大陸不落
後」 ，睜着眼睛說瞎話、信口雌黃的
人，才是真的落後。

有記者問，在島內被認為 「親
綠」 的網紅鍾明軒近日首次到北京、
上海旅遊，通過網絡分享乘高鐵、掃
碼支付、遊胡同等見聞和體驗，表示
這趟旅行讓他改變了對大陸的認識，
感慨 「大陸科技發達」 「我真的很喜
歡這個地方」 。其分享的視頻引發島
內熱議，許多網民表示支持和共鳴，

綠營網軍卻對其大肆攻擊。發言人對
此事怎麼看？陳斌華作了上述答覆。

陳斌華說， 「百聞不如一見」 ，
大陸到底什麼樣？島內同胞特別是青
年朋友與其偏聽偏信、以訛傳訛，不
如親身來大陸走走看看，找尋答案。
答案肯定五花八門，但最基本也最有
普遍性的是 「不一樣」 ，就是大陸與
「台獨」 勢力、綠媒名嘴所說的 「不
一樣」 。例如，大陸高鐵有靠背，大
陸民眾不僅吃得起茶葉蛋和榨菜，日
子過得還挺好；再如，大陸很進步、
很有趣，大陸同胞很親切、很熱情，
就像鍾明軒說的， 「東西好吃、城市
發達、人蠻熱心」 。

踩街隊伍

台當局防務部門負責人稱兩岸局勢緊張讓他晚上 「睡得不好」 ，
國台辦發言人陳斌華13日回答台灣記者相關提問時說，歷史是

最好的教科書，也是最好的清醒劑。想讓台灣的軍人、各界人士和同
胞睡得踏實、高枕無憂，不妨重溫2008年到2016年兩岸和平發展時
期的榮光和盛景，從中找尋答案，答案就在台灣。陳斌華還指出，唯
有民進黨當局放棄 「台獨」 分裂立場，停止勾連外部勢力謀 「獨」 挑
釁，才能讓包括軍人在內的台灣各界同胞過上和平、安寧的好日子。

【大公報訊】綜合新華社、中新
社報道：國台辦例行新聞發布會當天
舉行。關於兩岸如何才能夠和平相
處，讓民眾高枕無憂，陳斌華回應表
示，歷史是最好的教科書，也是最好
的清醒劑。 「大家努力去尋找，一定
能夠找出一條高枕無憂、睡得踏實的
捷徑。

有記者問及，會否因現在兩岸敵
意螺旋不斷上升也夜不能寐？陳斌華
回應稱， 「關於我個人能不能睡着
覺，我有自信、有定力，睡得還不
錯。只是因為工作繁忙，經常睡不
夠。」

「台獨」是走不通的絕路
台灣地區前民意代表郭正亮日前

自曝退出民進黨原因，直言民進黨就
是 「台獨」 政黨，而 「台獨」 論述是
死胡同、走不下去。

對此，陳斌華指出，民進黨是
「台獨」 政黨，眾所周知。從理念上
看，1991年10月，民進黨用修改黨綱
的方式，把建立 「主權獨立的台灣共
和國及制定新憲法」 寫入黨章，這就
是 「台獨黨綱」 。從實踐上看，無論
是陳水扁還是蔡英文當政時期，民進
黨總是處心積慮遂行 「台獨」 分裂圖
謀，企圖改變兩岸同屬一中的台海現
狀。

「無論民進黨如何 『論述』 、如
何包裝，簡而言之， 『台獨』 就是要

把台灣從中國分裂出去。」 陳斌華
說，對此，包括台灣同胞在內的14億
多中國人民決不答應，海內外中華兒
女決不答應，戰無不勝的中國人民解
放軍決不答應。 「台獨」 過去是、現
在更是一條根本走不通的絕路。

「倚外謀獨」讓台灣兵兇戰危
有記者問，台防務部門負責人

稱，為因應 「敵情」 與強化訓練，今
年台軍方將增加精準彈藥射擊頻次，
美軍人員來台 「協訓」 頻次也將增
加。對此有何評論？

陳斌華表示，這再次證明，民進
黨當局要和平是假、妄圖 「以武謀
獨」 是真；美國 「挺台灣」 是假、
「毀台灣」 是真。

他指出，民進黨當局大肆揮霍台
灣百姓血汗錢向美購武 「壯膽」 ，在
島內強行推出 「義務兵役期延長至1
年」 等措施，亦步亦趨配合美國搞所
謂軍事訓練計劃，正一步步把台灣同
胞綁上 「台獨」 戰車、裹挾台灣年輕
人當 「炮灰」 。美國任何時候都以自
身利益為優先，台灣對美國而言只是
遏制中國發展的 「棋子」 ，所謂 「挺
台」 實是 「害台」 「毀台」 ，台灣隨
時會從 「棋子」 變 「棄子」 。

「正告民進黨當局， 『台獨』 與
台海和平水火不容。企圖 『以武謀
獨』 『倚外謀獨』 ，只會讓台灣兵兇
戰危，終將自取滅亡。」 陳斌華說。

台官員失眠國台辦：棄獨才能睡踏實
籲台方重溫2008年到2016年兩岸和平盛景 從中找尋答案
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爭取和平統一 決不承諾放棄使用武力

最近在大陸兩
會期間，政府工作
報告的涉台內容指

出 「堅定不移推進祖國統一大業」 ，沒
有明確表明 「和平統一」 ，引起台灣輿
論高度關注，憂慮大陸方面是否放棄
「和平統一」 的大政方針。然而，日前
全國政協會議閉幕，會議通過 「政治決
議」 ，當中涉台內容重申 「共同推進祖
國和平統一進程」 ，令台灣社會安心不
少。這幾天台灣民眾的心情猶如坐過山
車般跌宕起伏，對大陸關於 「統一」 的
表述頗為 「糾結」 ，從而產生 「患得患
失」 的忐忑心態。據說，台防務部門負

責人也因兩岸局勢緊張到 「睡不着
覺」 。其實，民進黨官員 「惶惶不可終
日」 是自吃苦果。國台辦發言人陳斌華
昨天指出，唯有民進黨當局放棄 「台
獨」 分裂立場，停止勾連外部勢力謀
「獨」 挑釁，才能讓包括軍人在內的台

灣各界同胞過上和平、安寧的好日子。
沒有人希望打仗，也沒有人願意打

仗。所以，在台灣問題上，大陸方面多
年來一直堅持 「和平統一、一國兩制」
的大政方針。以和平方式實現祖國統
一，最符合包括台灣同胞在內的中華民
族整體利益，最有利於中國的長期穩定
發展，是大陸方面解決台灣問題的第一

選擇。儘管幾十年來遇到困難和阻力，
但大陸方面仍然堅持不懈地爭取和平統
一，體現了大陸方面對民族大義、同胞
福祉與兩岸和平的珍視和維護。

然而，大陸方面不承諾放棄使用武
力，保留採取一切必要措施的選項。
《反分裂國家法》第八條明訂 「 『台
獨』 分裂勢力以任何名義、任何方式造
成台灣從中國分裂出去的事實，或者發
生將會導致台灣從中國分裂出去的重大
事變，或者和平統一的可能性完全喪
失，國家得採取非和平方式及其他必要
措施，捍衛國家主權和領土完整」 。這
主要是針對外部勢力干涉和極少數 「台

獨」 分裂分子及其分裂活動，絕非針對
台灣同胞。民進黨迄今仍奉行 「台獨」
黨綱，尤其這八年來，蔡英文當局拒不
承認體現一個中國原則的 「九二共
識」 ，並加緊與美方勾連， 「以武拒
統」 、 「倚美謀獨」 ，導致兩岸關係大
幅倒退，台海局勢持續惡化。

鑒於近年兩岸關係形勢嚴峻，這些
年兩會期間的政府工作報告的涉台內
容，並不是每一次都有 「和平統一」 的
字眼。自民進黨蔡英文於2016年5月上台
這八年來，2017年、2018年、2019
年、2023年的政府工作報告都有提及
「推進祖國和平統一進程」 ，但2020

年、2021年、2022年和今年則只是強調
「推進祖國統一」 。

台灣社會其實毋須 「糾結」 於大陸
方面對 「統一」 的表述。可以肯定，大
陸方面與島內廣大熱愛和平的民眾一
樣，希望以和平方式統一，而 「非和平
方式」 只是針對 「台獨」 勢力和外部干
涉勢力，是不得已情況下做出的最後選
擇。可見， 「台獨」 勢力是破壞兩岸和
平、阻撓兩岸統一的毒瘤。台灣民眾唯
有 「下架」 搞 「台獨」 的政黨、唯有抵
制外部干涉勢力，才可過上和平、安寧
的好日子。否則，只要 「台獨」 政黨繼
續執政，台灣將永無寧日。

台獨政黨執政 台灣永無寧日
隔海觀瀾
朱穗怡
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台北市民
張穆庭民進黨這八年來

倒行逆施，讓台灣瀕
臨戰爭。我們必須要
警醒地認知：台灣永
遠不可能 「獨立」 ，
統一才是台灣未來的
康莊大道。

台北市民
許陳品

外媒一再強調台
海是 「世界上最危險
的地方」 ，這是警告
民進黨執政讓台海戰
爭風險加劇。

台北市民
翁鼎鈞

回想起2008年
到2016年兩岸融合
發展交流的盛況，令
人懷念。若民進黨當
局仍繼續堅持 「台
獨」 分裂立場，那台
灣民眾的好日子、
「小確幸」 只會越來
越難存在。

大公報記者蘇榕蓉
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【大公報訊】記者朱燁北京報
道：對於外界普遍關注《政府工作報
告》中涉台部分只強調 「堅定不移推
進祖國統一大業」 ，而沒有提 「和平
統一」 ，國台辦發言人陳斌華13日回
應指出， 「和平統一，一國兩制」 是
我們解決台灣問題的基本方針，是實
現祖國統一的最佳方式，對兩岸同胞
和中華民族最有利。

陳斌華表示，我們願意為和平統
一創造廣闊空間，以最大誠意、盡最

大努力爭取和平統一的前景，但我們
決不承諾放棄使用武力，保留採取一
切必要措施的選項，這針對的是外部
勢力干涉和極少數 「台獨」 分裂分子
及其分裂活動。當前，台海形勢複雜
嚴峻，其根源是民進黨當局勾連外部
勢力不斷進行謀「獨」挑釁。他強調，
我們有堅定的意志、充分的信心、足
夠的能力，挫敗任何形式的「台獨」分
裂圖謀，維護國家主權和領土完整，
堅定不移推進祖國統一大業。
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